
■职工体育

部分城市新建
社会足球场将有补助

一夜之间国安队发生重大变
化， 主教练施密特下课。 与施密
特下课相比， 巴西新援费尔南多
的到来看上去都是 “小事”。 在
联赛争冠抢分的重要时刻， 中赫
国安似乎决意要 “推倒重来 ”，
这一决策是吉是凶还不好说。

施密特下课事发突然， 你不
能说之前完全没有迹象， 比如在
对河南赛后很多客场远征球迷高
喊他下课， 再比如有些网络大V
狂风骤雨般对施密特进行讨伐。
但起初给人的感觉是， 这些批评
更多是一种非理智发泄性的，只
是表达自己的一种愤慨心情。 这
几天人们更多讨论的还是国安队
在夏窗关闭前， 能够买什么样的
外援。虽然各条战线三连败，但施
密特的总体成绩还是相当不错
的，在历任国安队教练中，施密特
的成绩也是佼佼者。半程冠军后，
施密特还曾公开对媒体表达要联

赛夺冠的壮志豪情。 有德国媒体
分析， 是施密特不想与中赫国安
续约，导致了他这次下课。但选择
在这样一个时机炒掉施密特，还
是让人大跌眼镜。 施密特无疑是
一位非常优秀的教练员， 他在德
国和奥地利都享有盛誉。 施密特
带队期间， 在不同情形下采取了
不同的战术， 比如刚上任时用自
己最擅长的高压逼抢赢了广州恒
大， 在比埃拉到来后又恢复了国
安队传统的传控式踢法。 能够量
体裁衣因材施教， 是一位成功教
练的标志。 施密特处处能体现德
国人的那种严谨， 国安队的战术
就像是电脑程序一样。 但也许是
太严谨了，施密特缺少激情，尽管
他有着鹰一样锐利的眼睛， 可总
是觉得太过“温和”。 当国安队遇
到逆风球时，总是不能绝地反击，
这恐怕与“指挥员”的性格有一定
的关系。比埃拉受伤后，施密特的

“电脑程序”进了“病毒”，尽管不
断调试， 但他始终没有找到 “杀
毒”的办法，俱乐部也没有给他更
长的时间。

这是不是换帅的好时机， 更
多的看法是过于仓促， 但也有人
指出2009年在联赛还剩7轮的情
况下 ， 国安俱乐部炒掉了李章
洙， 换上洪元硕， 最终问鼎。 不
过此一时也彼一时也， 现在的情
况和那时不能相提并论。 彼时联
赛还剩7轮， 而现在距离联赛结
束有10轮之多， 场次更多球队也
更疲劳。 洪元硕的球队7场比赛4
胜3平， 而以现在争冠的紧迫性，
你多平两场球根本没戏， 看看上
港队在客场连连被中游队逼平，
积分就被恒大队落下了一个身
位。 彼时国安俱乐部换上的教练
是对球队知根知底的洪元硕， 洪
元硕一上来就降慢球队的节奏 ，
不再采取李章洙时一味的高压逼

抢战术， 这符合当时炎热的天气
状况， 也符合国安队老队员偏多
的特点。 而现在国安队要换的这
位热内西奥， 尽管他可能对中超
做了一些功课， 但毕竟是个外来
客， 他的战术思想要融入全队需
要相当的时间。 彼时国安队的主
要竞争者是河南队， 不能否认当
年河南队良好的状态， 但当年河
南队的实力和今天恒大队、 上港
队这样的超豪华战舰无法相比，
2009年的争冠在现在看来， 更像
是 “菜鸡互啄” 比谁犯错更多 ，
中超的水平在这十年已经飞速发
展了。 国安队要想重复2009年的
美梦实在是难， 如果国安队今年
真的登顶， 人们会把现在的行为
称作 “当机立断”； 如果国安队
不能如愿， 现在的做法肯定承受
更多指责， 俱乐部也会被许多人
当做 “笑话”。

新帅热内西奥的到来， 但愿

对球队是个刺激。 热内西奥肯定
没有施密特有名， 法甲这几年一
直是巴黎圣日耳曼一家独大， 其
他球队的教练、 球员存在感非常
低。 不过这不代表热内西奥没有
水平， 这是个充满激情的教练，
他非常擅长赛前鼓动， 国安队骨
子里的一些基因， 需要热内西奥
重新激发， 让我们能再看到那支
敢打敢拼的国安队。 当然这需要
俱乐部为热内西奥找一位合格的
翻译， 向队员准确传达法国人的
指令， 并能感受到热内西奥教练
的激情。 此外， 新外援费尔南多
从风格上看与球队 “格格不入”，
他就是个会踢定位球的拉尔夫。
这样的球员也许预示着国安队某
些风格的改变， 更硬朗、 更直接
也许是今后国安队的样子， 在天
气炎热的情况下， 在中超对抗愈
发激烈的当下， 这种风格可能更
适合现在的比赛。

■段言堂

□□本本报报记记者者 段段西西元元
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三位超新星将战
新华社电 现世界排名第六

的希腊新星西西帕斯、 排名第八
的俄罗斯名将卡恰诺夫和加拿大
超 级 新 星 阿 利 亚 西 姆 30日 共
同 宣 布将参加2019年中国网球
公开赛。

希腊小将西西帕斯出生于
1998年 ， 是当今网坛的超级新
星。 今年， 他在马赛和埃斯托利
尔斩获两个冠军头衔。 在大满贯
赛场上 ， 西西帕斯同样表现不
俗， 在澳网接连击败瑞士的费德
勒、 西班牙好手阿古特等名将闯
入半决赛， 在法网打进第四轮。

今年将是卡恰诺夫第三年来
到北京国家网球中心， 也是他首
次以世界前十的排名参加中网。
过去的两年， 卡恰诺夫都打入中
网十六强， 最终分别惜败于纳达
尔和德尔波特罗。 重新回到中网
这片熟悉的赛场， 卡恰诺夫兴奋
地表示： “中国的粉丝们总会展

现出完美的热情， 并且在我比赛
的时候提供许多的支持。 在赛场
之外， 我参与了各种各样有趣的
活动， 并且学习到了很多中国的
文化知识。 我很激动能够回到北
京， 回到钻石球场， 和我的粉丝
们见面， 去感受北京这座城市的
魅力。”

作为前途最被看好的 “00
后” 球员之一， 阿利亚西姆将首
次亮相中网。 虽然不到19岁， 但
阿利亚西姆已经创造了多个属于
自己的纪录： 2015年7月在格兰
比挑战赛上， 他以14岁11个月的
年龄成为历史上赢得挑战赛正赛
首胜最年轻的选手； 2017年在里
昂挑战赛， 他以16岁10个月的年
龄夺得首个挑战赛冠军， 三个月
后在塞维利亚， 加拿大人再度夺
冠， 并成为2002年的纳达尔后闯
进世界排名前200最年轻的球员；
2018年美网， 他通过资格赛打进

正赛成为历史首位打进大满贯正
赛的 “00后 ” 男子球员 ； 2019
年， 阿利亚西姆在里约成为史上
打进500赛男单决赛最年轻的球
员 ； 在欧洲红土赛季和草地赛
季， 阿利亚西姆在里昂红土赛和
斯图加特草地赛背靠背打进决
赛， 在女王杯打进了四强， 在温
网取得大满贯正赛首胜， 还闯入
32强。

这位加拿大新星蹿升速度之

快令人惊叹， 目前世界排名已逼
近前二十， 成为1999年的休伊特
后打进世界前25最年轻的球员。
阿利亚西姆的巨大潜力和美好前
途已经显露无遗， 而他自己也对
北京充满期待： “我在中国参加
过很多赛事， 中国的粉丝们对我
很好并提供了很多的支持。 我真
的很期待能够来北京第一次参加
中网。 希望10月可以在钻石球场
见到你们。”

新华社电 近日 ， 国家发展
和 改 革 委 员 会 、 国 家 体 育 总
局 、 国务院足球改革发展部际
联 席 会 议 办 公 室 等 部 门 共 同
制 定 并印发了 《全国社会足球
场地设施建设专项行动实施方案
（试行 ）》 （以下简称 《实施方
案》）， 对在全国范围内筛选出的
若干示范城市新建社会足球场予
以补助。

近年来， 我国足球人口快速
增长， 联赛体系逐步形成， 社会
足球初具氛围， 但足球场地设施
还存在明显短板， 和足球发达国
家相比存在差距。

在此背景下， 《实施方案》
中明确， 国家发展改革委安排中
央预算内投资， 在全国范围内筛
选若干示范城市 （县级及以上城
市）， 对其新建11人制标准足球
场， 每个球场补助 200万元； 对
其新建5人制 、 7人制 （8人制 ）
足球场 ， 每个球场补助不超过
100万元； 对改建、 扩建和修缮
项目不予支持。 同时， 鼓励各地
通过财政资金 、 体育彩票公益
金、 开发性金融等多种资金渠道
对足球场建设予以配套补助。

据国家发改委相关负责人介
绍 ， 该 举 措 重 在 解 决 社 会 足
球 场 地设施供给不足 、 布局不
优、 效益不好等问题， 将明显提
升每万人拥有足球场地数量、 场
地利用率及运营主体可持续发展
能力。

据了解， 专项行动针对所有
对足球场地建设有较大需求 、
足 球运动基础较好 、 发展足球
产业积极性较高的城市。 同时，
此次行动将坚持 “优中选优 ”，
优先考虑具有足球文化积淀、 足
球氛围浓厚 、 足球产业蓬勃发
展、 对足球场地建设有较大需求
的城市。

本报讯 （记者 刘欣欣） 7月
26日， 70名来自安贞地区各行各
业的劳动者和社区居民齐聚联合
大学师范学院乒乓球场地， 参加
安贞地区第十三届和谐杯乒乓球
比赛， 在男单、 男双和混双3个
项目中展开角逐。

现场， 13支队伍的队员有的
来自学校， 有的来自部队， 有的
就是安贞街道的社区居民。 他们
通过乒乓球而结识， 切磋技艺，
以球会友。

相关负责人表示， 希望通过

比赛， 丰富广大居民的业余体育
生活， 通过乒乓球， 架起地区单
位、 居民邻里之间沟通的桥梁，
给大家提供一个切磋技艺、 结识
朋友的平台， 共同建设和谐平安
的家园。

据了解 ， 这是安贞街道在
2019年举办的第二场地区性体育
赛 事 。 未 来 ， 地 区 羽 毛 球 赛
等 一 系列地区性体育竞赛将陆
续 开 展 ， 最 大 程 度 地 为 地 区
社 会 单位和居民搭建全民健身
新平台。
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安贞地区乒乓球赛开赛


